

NUMERO DEL DIA, 5 CÉNTIMOS

Precios de suscripción

Madrid, un mes... 1,50 pesetas. Provincias, trimestre... 5. Extranjero, año... 40. Clases e individuos de tropa, UNA peseta.

Tarifa de anuncios

Cuarta plana... 0,25 ptas. línea. Tercera ídem... 1. Segunda ídem... 1,50. Artículos, proyectos, planos, retratos, etc., precios convencionales

NÚMERO ATRASADO, 15 CÉNTIMOS



EL EJÉRCITO Y ARMADA

DIARIO DEFENSOR DE SUS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS

Fundador y Director: Don Clodoaldo Piñal



Imprenta de Ejército y Armada

Redacción y Administración
Aledá, 25 (antes 19 duplicado), 3.
APARTADO NÚM. 436

M. de Velasco y C. Pizarro, 15. MADRID

“Su Excelencia Eugenio Rougon,, y el pobre Canalejas

El Sr. Dicenta ha publicado una crónica que se intitula «Releyendo», y nosotros le decimos que ha releído mal. El Sr. Dicenta saca a luz una de las más grandes concepciones del genio, la inmensa obra del inmortal Emile Zola, «Su Excelencia Eugenio Rougon», y pretende comparar al protagonista con el Sr. Canalejas.

¿Qué error tan grande! El Sr. Dicenta ha releído mal. Eugenio Rougon borra al hombre que lleva dentro ó trata de berrarlo.

Criminal nato, uno de los hampones políticos que caen como una plaga de langosta sobre París, después de aquel monstruoso crimen de Napoleón el le-queño, que se conoce con el nombre de El 2 de Diciembre y con el de El golpe de Estado, logra, de azotacalles jamelco, sin conciencia, sin dignidad, criminal nato, escalar el Poder; desde él, atropella, asesina, encarcela, destierra, y nutre a una nube de hampones, de bandidos y desalmados que le ayudaron á medrar y á subir.

Mas después, cuando el Imperio podría comenzar á cuartearse, trata de liberalizarse, de ocultar al criminal nato que lleva dentro, y canta el progreso, y canta la luz, y acata y finge venerar todos los programas reformistas. Es tarde. El Imperio está comido y deshonrado, malnado por sus vergüenzas y por sus crímenes, y sólo falta el hecho ocasional que lo derumbe, la guerra con Alemania.

Rougon quiere desender de la tiranía á la libertad, matar al hombre criminal, al criminal nato que lleva dentro. Y el señor Canalejas, por el contrario, mata al republicano y al democrata que simulaba, proclamando la tiranía de hecho.

¿Nota el Sr. Dicenta que ha releído mal?

Son dos momentos psicológicos diferentes, el de Eugenio Rougon y el de Canalejas. Rougon, viendo perdido el Imperio, que es quien lo hace á él poderoso, para saciar su sed de dominación se pasa á la libertad, aunque á destiempo. Canalejas, no comprendiendo el espíritu de los tiempos, ciego ante la democracia que él tanto ensalzara, cantara y defendiera, la arroja de sí, de su programa, del Gobierno, y se abraza con la reacción y proclama la tiranía y las tinieblas, y emplea el método político que Rougon desecha.

Esa es la diferencia importantísima que existe entre el act. de Rougon, que cita el Sr. Dicenta, y el del Sr. Canalejas.

Claro que existen otras muchas diferencias entre estos dos personajes. Rougon era un genio, un grande hombre para el mal, y el Sr. Canalejas es un pobre hombre, un hombre minúsculo, un político de undécima fila. Rougon fué dueño de Francia muchas veces, Canalejas pasará sin dejar rastro, morirá para siempre. Después que calga, jamás se volverá á levantar, porque es suma-

mente pequeño, porque no tiene la talla de Rougon. Además, los escenarios son distintos.

Rougon peleaba, siendo plebeyo, y triunfaba contra el hermano del emperador, contra el duque de Morny; Canalejas es el fámulo, es el humilde é incondicional servidor de D. Antonio Maura y Montaner, al cual debe su encumbramiento, y el cual puede destituirle cuando á su política le convenga, cuando le dé la gana.

Vea el Sr. Dicenta cómo ha releído mal, cómo se ha equivocado en su crónica.

Entre Rougon y Canalejas hay un mundo de diferencia.

Son, dentro de una política corrompida, decadente, pútrida, lo gran le y lo minúsculo. El que arroja de sí la tiranía, aunque tarde, como acontece siempre, y el que huye de la libertad, de la luz, de sus antiguas ideas, para caer en la oscuridad, en las tinieblas, y de ellas caer derrocado para siempre jamás, para no alzarse jamás.

Porque, después que el Sr. Canalejas calga, ¿con qué programa va á presentarse ante el pueblo sin que éste lo afrente, lo silbe y lo insulte, lo corra y lo lapide?

Los torpes políticos españoles no se han percatado todavía de que ya no se puede engañar al pueblo tan fácilmente como antes, porque el pueblo ha despertado, ha leído por su cuenta, porque el pueblo tiene quien lo ilustre y ha sido engañado muchas veces, demasiadas veces.

(De lo que nos ha tachado la previa censura.)

Las declaraciones del general Luque

Las hemos leído con todo detenimiento, y consultadas cuantas cartas obran en nuestro poder, procedentes de Melilla, de las que algunas serán leídas en ambas Cámaras; aplazamos todo comentario.

Tuvimos el acierto de decir lo que dijimos en un número denunciado y recordado, y de cuyo número, con julecos empujados en otro, también denunciado, y algunos más en los que la previa censura tachó lo que por un alto deber de patriotismo debió dejar que fuera conocido del Ejército y del pueblo español, será también leído en ambas Cámaras.

No creemos prudente hablar antes de que las Cámaras reanuden su labor parlamentaria.

Tenemos cartas de tan extrema gravedad, que sólo en el sagrado recinto de las leyes pueden ser leídas, y de ellas deducir á quién corresponden las responsabilidades.

¿Se exigirán si las hay? Si no se exigen, será prueba irrefutable de que en España se ha perdido todo sentimiento de propia conservación.

Por los sargentos

Los generales Weyler y Luque.

Dos problemas importantes en el orden militar se propuso resolver el ilustre general Weyler; pero su alejamiento de la presidencia de un gobierno, y el corto tiempo que ha desempeñado la cartera de la Guerra, en distintas épocas, no le han dejado tiempo para ello.

El primer proyecto se refiere á la normalidad de las Escalas, y el otro á formar excelentes cuadros de clases de tropa (sargentos y cabos) abriéndoles un porvenir, aunque modesto, seguro.

Inspiróse el general Weyler al redactar su proyecto de ley, proyecto que presentará oportunamente ó lo presentarán otros inspirados en él, que el ideal del sargento, el del cabo y el del soldado es llegar á ser oficial, noble ambición y aspiración elevada cuya realización es por todo extremo justa y conveniente para los altos intereses de la Patria, los que están por cima de los de clases y castas.

Además, el conceder al sargento el ascenso á oficial, en determinada proporción, regulariza y acelera el movimiento de las Escalas.

Promociones y promociones de las Academias militares de cientos y cientos de jóvenes, cast de la misma edad, constituyen las barreras más infranqueables en todos los empleos.

Hay que relacionar el menor número posible de subalternos con el de capitanes y jefes, para que se llegue á coronel en todas las Armas y Cuerpos antes de los cincuenta años, y se verifiquen los ascensos respondiendo á esa aspiración general que se sintetizó en la palabra perecuación, con lo cual dejarían de ser fundadas las quejas, celos y rivalidades que pudieran despertarse por las desigualdades en el tiempo tardado en los ascensos en las diferentes Armas y Cuerpos que integran el Ejército.

Creaba el general Weyler una Academia para la preparación y el ascenso de los sargentos, dando á cada Arma y Cuerpo la debida proporcionalidad, ascendiendo los aprobados y cubriendo las vacantes correspondientes, volviendo á falta de éstas á los Cuerpos, en expectación de cubrirlos, disfrutando un haber mensual decoroso y abonándoseles 250 pesetas al ascender, en concepto de gastos de uniforme.

El ascenso á primeros tenientes, capitanes y jefes lo irían obteniendo por antigüedad dentro de las escalas activas de sus Armas y Cuerpos, sin más diferencia que el de seguir con la denominación que les declare pertenecer á la Escala de reserva, ocupando principal y especialmente los destinos en Cuerpos de reserva, depósitos, comisiones de ajuste, zonas de reclutamiento, mayorías ó ayudantías de plaza, etc., etc.

En las plantillas de cada compañía, escuadrón y batería se colocarían dos subalternos procedentes de las Academias respectivas, y uno de los sargentos, correspondiendo además á los de esta procedencia los cargos de abanderados, porta-estandartes y segundos ayudantes de los Cuerpos montados; es decir, que los sargentos ascenderán á oficiales en el tercio y aun en mayor proporción de las vacantes de subalternos.

Nosotros nos inclinamos á que ocupen la mitad de las vacantes, interin el reclutamiento de la oficialidad no sufra radical reforma.

El general Luque, que fué ministro después, y lo es actualmente, ofreció ir más allá que el general Weyler, y anunció la presentación de un proyecto que demostrase su interés por las clases de tropa; pero lo cierto es que el citado proyecto no se presentó ni se presentará, por lo que parece; dada la inquina que en los Centros ministeriales y en otros

militares se viene demostrando sentir hacia este nuestro diario, único que ha venido defendiendo con tesón, con fundamentos y con razones irrefutables á la benemérita clase de sargentos, considerándola en lo que vale y en lo que representa.

No creemos que el general Luque esté arrepentido de sus propósitos, que nada tienen que ver con la política, ni con su abolengo republicano, que bien pudiera haber quedado enterrado en aquella fosa que en la mangina encierra los restos de Diego Carrasco, al cual conocimos y tratamos allá por los años de 1866, como á otros muchos amigos entonces del general Luque, y sobre cuyos asuntos conservamos no pocas notas, que nos dictó el difunto y malogrado general Bernal, con cuya íntima amistad nos honrábamos, y entre las cuales no faltan cosas cuí fosas referentes á las reuniones que con los sargentos tenía el señor Sagasta en cierta calle de esta corte, y de la cual saltó el 22 de Junio de dicho año de 1866.

Según se dice, trata el general Luque de la creación del suboficial, con lo cual se da de lado al ascenso del sargento á oficial, ascenso que siempre hubo y hay en todos ó casi todos los Ejércitos y que creemos debe mantener el general Luque como solución justa, conveniente y equitativa de un problema que, si de orden militar, es también de elevado orden social.

¿Se quiere crear la clase de suboficial? Sea; pero no excluya el general Luque el ascenso del sargento á oficial, quedando de suboficial, si así quiere denominarse al sargento, el que de esta clase benemérita no quiera seguir los cursos de preparación para el ascenso á oficial, prefiriendo seguir de sargento con é sin la nueva de nominación de suboficial, pero con un sueldo de 125 pesetas mensuales, 15 de aumento cada quinquenio, hasta llegar al quinto, en que disfrutarán 200 pesetas, previa la prolongación de su vida militar á los cuarenta y cinco años, pasando hasta cumplir los cincuenta ó cincuenta y cinco á los servicios sedentarios.

El retiro no debe concederse, á menos de inutilidad, hasta los veinticinco años de servicio, fijándose en 125 pesetas mensuales, pues interesa al Estado aprovechar las aptitudes, práctica y experiencia del sargento, al cual es de todo punto necesario elevar en consideraciones, autoridad y prestigio.

Telmo Guerra.

El ministro de Marina

En los apostaderos, donde la acertada y patriótica gestión del señor ministro de Marina merece unánimes aplausos, la noticia de que se hallaba enfermo, publicada por algunos periódicos, ha producido viva inquietud.

Afortunadamente, la indisposición del digno general Pidal ha carecido de importancia; tratábase de una fuerte afección catarral que no le impidió dedicarse á sus habituales tareas, y de la cual se encuentra ya casi totalmente restablecido.

Lo celebramos muy sinceramente.

Unión y compañerismo

La clase de sargentos está dando ejemplo de la mayor unión y compañerismo, al par que lo da también de la más severa disciplina y de la más ciega obediencia al superior.

Los del regimiento de San Fernando han demostrado esa unión, insertando en los diarios de Melilla la tarjeta mor-

tuoria de su compañero D. Lorenzo Díaz Figuerola, muerto heroicamente á consecuencia de las heridas recibidas en el combate del 7 del corriente.

Este caso de fallecimiento de un sargento, como otros muchos, prueban la urgente necesidad de ir á la creación de un Montepío y de un Colegio de hijos y huérfanos de tan benemérita clase, para lo que urge que el señor ministro de la Guerra presente un proyecto de ley concediéndoles 125 pesetas de sueldo, pues que esto es la base sobre la que ha de asegurarse el porvenir del sargento.

Sobre recompensas

Conceder recompensas en proporción del número de bajas que cada unidad tenga nos parece poco justo y dado á consecuencias desagradables.

Una tropa admirablemente dirigida en combate puede por esta circunstancia tener menos bajas que otra mal dirigida é imprudentemente lanzada á una lucha desigual y poco meditada, y por tal criterio habría de resultar más recompensada que la primera, cuando precisamente debiera ser lo contrario.

Aasta por hoy sobre tan trascendental asunto.

El “Nuevo Mundo,”

«Toda la Prensa de anoche refiere que habiendo cesado, por voluntad de la Empresa, en la gerencia del popular semanario Nuevo Mundo D. Mariano Zavala, el personal de redacción, administración y talleres ha abandonado el trabajo por solidaridad con él y para demostrarle su afecto é inquebrantable adhesión.

Los redactores y artistas, movidos por un sentimiento de solidaridad, decidieron seguir la suerte de su gerente, y acordaron dimitir sus cargos. Así lo hicieron inmediatamente.

El personal de los talleres de imprenta, fotograbado, máquinas, encuadernación y demás, hizo también causa común con los redactores, y abandonó el trabajo.

En tal forma quedó planteada la huelga general esta mañana.

No se comprende, verdaderamente, cómo ha podido darse lugar á este conflicto, que tenemos mucho sea de resultados desastrosos para las populares revistas Nuevo Mundo y Por Esos Mundos.

El Sr. Zavala era en esa casa una verdadera institución; fué con el insignie Percjo el creador del magnífico semanario, y así por esto, como por sus condiciones de inteligencia y caballerosidad, tenía bien ganado el importante cargo que en ella desempeñaba.

PRACTICAS MILITARES

Zaragoza, 24.

Las tropas de esta guarnición efectuarán, durante los días 25 y 26, concursos de tiro y de combate.

Cada uno de los Cuerpos estará representado por una compañía de cien hombres.

Comenzarán los ejercicios por la defensa del Puente de Piedra, con el supuesto táctico de un ejército invasor procedente del campo de San Gregorio.

Terminados los ejercicios, se hará la clasificación en Capitanía, acto que presidirá el general al Huertas.

Mañana actuarán las compañías de Garona, Aragón é Infante, mandadas por los capitanes Losada, Monreal y Cerdán.

Movimiento de personal

En el presente mes han ascendido á sargentos, con destino á las Comandancias que se expresan, los cabos siguientes:

Zacarias Marcos, Avila; Ramón Escalona, Gerona; D. Pedro Meta, Alicante; Antonio Ubada, Granada; Angel Moreno, Ciudad Real; Francisco del Rio, Soria; Ricardo Blanco, León; Mariano Casas, Guadalejara; José Jiménez, Murcia, y José Fernández, Cuenca.

Han sido trasladados los sargentos siguientes:

Vicente García, Valencia; Cecilio Gasulla, Castellón; Pedro Casteral, Huesca; Mariano Vega, Teruel; Vicente Juan, Murcia; Demetrio Mateos, Navarra, y Víctor Alvarez, Cuenca.

Ascensos de guardias á cabos:

Isidro Sanabria, Toledo; José Cayero, Cuenca; Rafael Marquina, Sevilla; Victorio Mur, Huesca; Eulegio Revuelta y Patrocinio González, Navarra; Eloy Martínez, Oeste; José Quinto, Este; Francisco Prieto, Juan Villar y Luciano Cabo, Oeste; Víctor Fernández Este; Antonio Martín, Oeste; Enrique Luis, Este, y Juan Anaya, Oeste.

Traslados de cabos:

Agustín Fernández, Madrid; Anastasio Rodríguez y Miguel Gallego, Toledo; Miguel Acedo, Ciudad Real; Julio Fernández, Lugo; Miguel Barrabás, Huesca; Daniel Carrotero, Zaragoza; Estanislao Muñoz, León; Nemesio Marcos, Santander; y Vicente Azaos, Este.

Traslados de guardias:

Tomás Pacheco, Rafael Sanchidrián, Domingo Sánchez y Francisco Caballo, Madrid; Juan Vega, Segovia; Emilio García, Ciudad Real; D. Andrés Sánchez, Gerona; Juan Valcarlos, Barcelona; Rafael Padilla, Diego Florido y José Raya, Córdoba.

José Carmona y Diego Caparrós, Sevilla; Antonio Rascas, Pompeyo Avenza, Francisco Anugel y Fernando Abentón, Valencia; José Abelaire y Benigno Casar, Lugo; José Debesa, Coruña; Constantino Fernández, Orense; José Ibáñez, Antonio Mallén y Antón Tello, Zaragoza; Eduardo Castillo, Antonio Izquierdo y Antonio Jiménez, Granada; Rafael Boluda, Antonio Mejino y Francisco Tuñón, Jaén; Juan Lázaro, Valladolid; Mariano Carabias y Rufo Zardo, Avila; José Pingarrón, Oviedo; Florencio Alvarez, Palencia; Stefaniano García, Badajoz; Fernando González, Burgos; Valentín García, Santander; Manuel Mores y Claudio Gómez, Vizcaya.

Ildefonso Eraso Goñi y Bartolomé Carriedo Guipúzcoa; José Río, Alava; Norberto Blázquez, al Sur; Fulgencio Martínez, Tomás Martínez y Vicente Llovet, Alicante; Francisco González, Murcia; Pedro Ferrer y Domingo Sánchez, Albacete; Vicente Florin, Francisco González, José Benitez, Francisco González, Ricardo Cardosa, Juan Méndez y Víctor Martín, Málaga; Juan Alarcón y Fermín José Mañas, Almería; Baldomero Rodríguez, Lérica (corneta); Julián García, Cádiz, guardia segundo; Francisco Torán, Logroño; Teodoro López, Soria; Ramón Gallego, Mariano Lahuerta, José Cutilias, Francisco García, Rafael Casaus y Pedro Gómez, Este; José Figueras, Hilario Padilla, Amador Rivero y José Monteagudo, Este; Basilio Antón Barrera, Guadalejara; Measerrate Rivof, Canarias.

Traslados de Cornetas:

Francisco Ximelís, Lugo; Alfredo Cortés, Santander; Andrés García, Navarra; Alejandro Sánchez, Sur; D. Ricardo Granados, Cádiz, y Ramón Ruiz, Canarias.

Traslados de guardias de Caballería:

Mariano Guasín, Zaragoza; Juan Albarrán, Córdoba; Mariano Martín, Valladolid; Manuel Blasco, Zaragoza; Eugenio García, Navarra.

Trompeta Luis Cabrero, Madrid.

La revolución en China

Triunfos de los sublevados.

Paris, 24.

La revolución va ganando rápidamente á su favor la opinión de las ciudades más importantes del Imperio.

En Nankin y Kin-Kiang reina agitación extraordinaria en favor de los revolucionarios. La población de Sing-fu se ha sublevado.

Los republicanos disponen de 400 piezas de artillería y el ministro de la Guerra declara que será necesario acumular muchos más refuerzos para combatirlos con probabilidades de éxito.

Declaración de Sun-Yat-Sen: Seguridad en la victoria.—El plan de los sublevados.—Las retomas.

Paris, 24.

Desde Nueva York dan cuenta de las siguientes interesantísimas declaraciones del jefe de los revolucionarios chinos:

«Tenemos fe en la victoria final—ha dicho el agitador.—Mis visitas á nuestros Comités en las ciudades de los Estados Unidos y las informaciones recibidas de China me afirman

en la creencia de que están contados los días de la dinastía manchú. Somos ya dueños del río Yang tse-kiang. Vamos anoderándonos de los fuertes que dominan el país anejo uno por uno. Es inminente la batalla decisiva y se dará á unos 200 kilómetros al Norte de Han-Ken. Ella ha de decidir la suerte del Imperio chino.

Las poblaciones que permanecían fieles á la dinastía comienzan á vacilar ante los triunfos de nuestra causa. Pronto vendrán á nuestro lado arrastradas por el nuevo espíritu, si vencemos en la próxima batalla. Tenemos amigos en las guarniciones de las ciudades que rodean á Pekin, y las tropas se sublevarán en cuanto las avismos. Entonces comenzará el cerco y asalto de la capital.»

Interrogado el doctor acerca de los motivos que le llevarán á organizar el movimiento revolucionario, hizo el «leader» las siguientes manifestaciones:

«Siendo muy joven, presencié unas ejecuciones capitales y entré en relaciones con las familias de las victimas. Por doquiera percibí aspiraciones revolucionarias y odio á la corrupción manchú y á las ejecuciones administrativas, sentimientos íntimamente arraigados en el pueblo chino.

Entonces sentí el deseo de defender la causa de éste. Mis estudios y mis viajes por Europa y por los Estados Unidos me fortalecieron en mi propósito de liberar de la tiranía á China. Entre los chinos residentes en los Estados Unidos la disciplina es verdaderamente admirable, y los que juzgaban mis doctrinas demasiado avanzadas, acabaron por convertirse. Aun los más pobres aportan su generosa ofrenda para la revolución.»

Cuanto á la posibilidad de un movimiento xenóforo, Sun-Yat-sen ha dicho:

«Los hombres nuevos que habrán de gobernar á China tendrán conciencia de sus responsabilidades y no desconocen lo que deben á la civilización occidental. Saben lo que son París, Londres y los Estados Unidos, y de esos países tomarán las ideas constitucionales y las libertades individuales. El movimiento será puramente antidinástico. No serán perturbadas las relaciones exteriores con el advenimiento de la joven China á los campos del progreso.

Trataremos de ir formando paulatinamente una Confederación de provincias chinas, basada sobre el libre consentimiento del pueblo. Dos Cámaras discutirán los intereses generales; el desarrollo económico no estará ya sometido á las especulaciones de funcionarios ávidos, y se multiplicarán las escuelas públicas. Las reformas municipales, la reorganización del Ejército y la supresión de los privilegios forman también parte integrante de nuestro programa nacional.

Es de suponer que, una vez proclamada la República, será necesario decretar el estado de sitio; pero poco después se establecerá el régimen liberal. Se establecerá un estatuto legal para la mujer; se cambiará por completo la vida de la familia, y comenzará una era de total renacimiento el día en que flote el pabellón revolucionario sobre Pekin.»

El doctor Sun-Yat-sen confía en que las potencias extranjeras observarán una estricta neutralidad para dar tiempo á que la República china prepare los nuevos destinos del Extremo Oriente.

Italia y Turquía

El desembarco en Bengasi.—Combate sangriento.—Otro combate en Tripoli.

Roma, 24.

En los centros oficiales se han facilitado importantes detalles del reciente combate que se trabó entre turcos é italianos al desembarcar éstos en Bengasi.

Turcos y árabes tuvieron 400 muertos y unos 1.000 heridos, siendo los árabes los que más bajas experimentaron.

La noche puso término á la lucha, favoreciendo la retirada de los defensores de la plaza.

Los daños materiales fueron insignificantes. Los italianos sufrieron muy pocas bajas, pues fueron acometidas con gran habilidad por reloguero día; pero pronto se rehicieron, sosteniendo bravamente la embestida por distintos lados, matando é hiriendo á muchos enemigos y haciendo bastantes prisioneros. Las bajas de los italianos fueron de bastante importancia.

A raíz del combate fueron detenidos 300 árabes de los oasis, amenazando las autoridades con fusilar en lo sucesivo á todo indigena que fuere hallado con armas.

En la Cámara austriaca.

Viena, 24.

Contestando el presidente del Consejo en la Cámara de Diputados á varias interpelaciones sobre la ocupación de Tripoli por los italianos, declaró que muy de sentir fué no tuviesen los turcos en toda la debida cuenta

los intereses económicos de Italia en aquella comarca africana.

—Por su parte—añadió—arreciará el Gobierno austriaco en sus esfuerzos para lograr que se ponga término al conflicto italo turco; pero resulta que todas las potencias opinan no ha llegado aún el oportuno momento para mediar en la contienda.

Terminó diciendo: —Cuanto al propósito de Italia de limitar sus operaciones bélicas á la Tripolitania y Cirenaica, lo tiene por leal y formal este Gobierno.

Conflicto franco-alemán

La continua dilación.

Dando por ultimado el acuerdo franco alemán, *The Times*, de Londres, se felicita hoy, porque así desaparecerá el problema marroquí de entre las preocupaciones internacionales, toda vez que las potencias signatarias del Acta de Algeiras no opondrán reparos á la ratificación de ciertos proyectos no hieran sus intereses. Además, así será doble también concertar un arreglo entre España y Francia.

Según ha manifestado á un redactor de *Le Petit Parisien* un alto funcionario del Quai d'Orsay, aún durarán varios días las negociaciones entre Alemania y Francia. Terminarán antes del 5 de Noviembre. Es necesario precisar aún la extensión de la jurisdicción alemana, las fronteras y la cuantía de las concesiones territoriales que el Imperio habrá de hacer á la República.

La *Allgemeine Zeitung*, de Viena, dice que las grandes potencias han sido ya informadas del resultado favorable de la negociación franco-alemana.

PORTUGAL

La sublevación monárquica

Próximas operaciones.—Corresponsales previsores.—Los emigrados.

Vigo, 24.

Aseguran noticias procedentes de Portugal que en cuanto se reanude la campaña, suspensiva unos días por el temporal y por haber estado indispuesto Paiva Couceiro, entrarán en operaciones los príncipes de Braganza.

Precedentes del territorio lusitano, han llegado aquí dos oficiales ingleses, corresponsales de periódicos de Londres. Estos periodistas militares creen que los príncipes de Braganza se van de poner al frente del movimiento restaurador, y á base de esa hipótesis se han dirigido á dichos personajes solicitando agregarse á su Estado Mayor... en su día.

Y los príncipes han accedido. Un telegrama de Gijón comunica que bajo una lluvia torrencial, desprovistos de ropa y fritos de alimentos, llegaron á pie, conducidos desde Verín, numerosos monárquicos.

En estado verdaderamente lastimoso siguieron su horrible peregrinación hasta Orense.

Con este motivo, los realistas emigrados han reclamado ante el ministro de la Gobernación contra los actos de que algunos han sido víctimas por parte de las autoridades españolas encargadas de la vigilancia de la frontera en la provincia de Orense.

El conde Roberto Zilo, hermano de la duquesa de Cadaval, que ha dado un millón de francos para la causa realista, ha anunciado su propósito de dar otra cantidad igual.

La situación en el Rif

Declaraciones del general Luque.

Publica *El Ejército Español* una extensa información sobre conversaciones sostenidas por el ministro de la Guerra con uno de sus redactores.

En ella se ve la sincera satisfacción del ministro por cuanto acaba de ver en Melilla y Ceuta; se explica cuanto allí se ha hecho, y se hace el siguiente plan para el porvenir:

«La guerra del Rif tiene que ser una guerra defensiva con acciones ofensivas rápidas y ejecutadas cuando nos convenga; el sistema de *razzias* como la realizada por la columna Orozco, y la que recientemente se ha llevado á cabo; columnas ligeras que puedan caer por sorpresa sobre las caballos que haya necesidad de castigar, para destruirles los medios de vida y volverlos rápidamente; de ahí mi idea de llevar un núcleo de Caballería por lo menos de 2.000 caballos, pues esas *razzias* deben hacerse principalmente fuerzas de Caballería y fuerzas indígenas que vayan poco á poco sustituyendo á las regulares; pero ahora, después de mi viaje, soy un convencido de que es necesario no descansar hasta contar con un buen contingente de soldados indígenas. El bata-

llón y escuadrón que hace poco creé ya empiezan á prestar servicio, y cuentan cerca de 200 hombres, y pienso desde luego reanudar recursos para organizar otras unidades análogas.

«Es necesario que defendamos y cultivemos á toda costa nuestro dominio en el Rif, pues para la Nación es el problema de Marruecos un problema vital, y al cual debemos todos los españoles dedicarle nuestros entusiasmos y nuestros desvelos.»

Noticias de la harka.

Melilla, 24.

Las noticias que se tienen de la harka son cada vez más confusas y más contradictorias; mientras unos afirman que continúa recibiendo refuerzos, otros, en cambio, aseguran que se está disolviendo, porque la mayoría de los combatientes regresan á sus caballos, y que de los dos grupos en que está fraccionada, uno, el mayor, mandado por Metalza, apenas cuenta con 3.000 fusiles, y el segundo, que manda el Mizian, de 1.000.

La primera posición, situada, como es sabido, en el monte Mauro, á unos siete kilómetros de Ishafen, está formada por contingentes de Beniurriaguel, Teraman, Beniullix, Zenaia, Beni-Said y algunos moros de Inana. La segunda, situada al Norte de Zeluja, la forman exclusivamente contingentes de Metalza y Beni-Buyahi.

Tanto una como otra siguen inactivas, limitándose á hacer disparos sueltos. Ayer tirotearon las fuerzas que protegían una aguada cerca de Bugnem Zelm.

El tiroteo fué breve y no nos ocasionó ninguna baja.

Lo que pasa en Alhucemas.

Alhucemas, 24.

Los moros continúan hostilizando la plaza con disparos sueltos. Para ponerse á cubierto del fuego de los buques, toda estas noches han estado construyendo á lo largo de la costa numerosas trincheras con la arena de la playa.

La operación la realizan las mujeres y los niños, mientras los hombres, fusil al brazo, recorren la línea en perpetua vigilancia. Es indudable que el temor de un inminente desembarco de nuestras tropas sigue perdurando en ellos.

Las mayores obras de defensa se encuentran situadas frente á los islotes llamados de mar y tierra, en una pequeña loma, que sobresale algo de la costa, y que es, por tanto, el sitio más cercano á Alhucemas. Sólo dista un kilómetro escaso.

En esta loma hay una cueva bastante profunda, que se llama la Esplamadera. Los moros se refugiaban en el interior de ella, y desde allí hacían fuego á mansalva sobre la plaza.

Los artilleros del «Carlos V» lograron descubrir los disparos, y enfilando los cañones de 15 centímetros lograron anteayer meter dos granadas tan certeras, que desde entonces no ha vuelto á salir de allí un solo tiro.

En algunos puertos de las desembocaduras de los rios y en las ceranías del cabo Quilates las líneas de trincheras son muchas.

El fuego más nutrido se hace á la plaza desde el poblado de Axdir, el punto más alto de la costa.

Sus habitantes no eran antes leales. Seguramente ahora, amenazados por los montañeses, y en vista de que no podían contar con nuestra protección, se han sumado á los rebeldes.

La bailarina

¿Qué remedio? Cuando un hombre se enamora, no repara en nada.

Sebastián, joven, rico, sentimental, alma de artista, podía haber elegido, entre las mil mujeres que conocía, una señorita, una persona del gran mundo...

Pues se enamoró perdidamente de una bailarina. Verdad es que la bailarina era preciosa, y bailaba muy bien.

—Estoy perdido—me dijo—no me hagas reflexiones: Eloísa me trastorna, me fascina.

—Y ¿cómo te fascina: como artista, como mujer, como...?

—Como bailarina! Por eso la prefiero á todas las mujeres que conozco. Ninguna de ellas se me presenta así, con esos trajes aéreos, esas gasas, esas piernas tan admirables, esos zapatos de raso de color rosa pálido. Y luego, ese modo de bailar sobre las puntas de los pies... ¡Es verdaderamente voluptuosa!

—Sí, eso es cierto, he visto pocas tan notables.

—Pues entonces, ¿qué es lo que te extraña?

—¡Nadal! Lo que quiero evitar es que te gastes con ella cinco ó seis mil duros.

—Y diez mil y veinte mil me gastaré; ¡no lo dudes!

—¡Allá tú! ¿Y con efecto, mi buen Sebastián sacó

del teatro donde bailaba á la hermosa Eloísa, la instaló en grande en un precioso entresuelo que amuebló y adornó con sumo gusto, para hacer de él un nido de amores... Los abonados del teatro y el público sintieron mucho la ausencia de la *estrella* del baile, pero á Sebastián le tenía eso sin cuidado; la quería mucho; ella le quería á él, y se alejaron del mundo y de la sociedad y comenzaron á vivir el uno para el otro.

Pasaron dos meses sin que los amigos viésemos á Sebastián. Su íntimo amigo Robral, tan rico como él, tampoco tenía noticias suyas.

—Yo no sé nada—me dijo un día que le encontré en la calle.—Yo también ando distraído: estoy encerrado con una costurera muy bonita, con la cual creo que me casaré pronto...

—¡Pero, hombre!

—Sí, creo que llegaré hasta eso, porque mi Paca es la persona más amable del mundo. He resuelto con su amor un gran problema.

—¿Cuál?

—Tengo diez ó doce mujeres en una sola.

—¿A ver, á ver?

—Pues, un día la visto de chula, y todo aquel día creo que es una de esas madrileñas del pueblo, con la diferencia de que mi Paca es limpia y bien hablada... Otra vez la visto de charra salamanquina, y me figuro estar en amores con una de aquellas de Ciudad Rodrigo. A la otra semana la visto de Venus...

—¿Qué cosa tan original!

—¡Y tan original! ¿No te digo que Paca es una y todas?

—¡Sea enhorabuena!

Y nos despedimos. A los ocho días de este encuentro, recibí carta de Sebastián. Decía así:

«Querido amigo mío: Necesito de ti, me suceden cosas graves, ven en seguida.»

Leer la carta, echarme á la calle y tomar un coche fue obra de cinco minutos.

Llegué al entresuelo aquel, al nido de los enamorados, y, como dicen los novelistas por entregas:—¡Qué espectáculo se presentó ante mis ojos!—Eloísa, la célebre *estrella* de marras, estaba tendida en el suelo dando gritos y patadas al aire. Dos criados le sujetaban las piernas y la cabeza. Sebastián gritaba:

—¡Me voy á matar!

Por el suelo había platos, vasos, botellas; se adivinaba que la bronca, como ahora dicen los madrileños distinguidos, había sido de sobremesa.

—¿Qué es esto? ¿Qué pasa?—exclamé.

Los criados se llevaron á cuestras á la exbailarina famosa, y Sebastián me dijo:

—¡Que un día... la mató!

—¡Hombre, por Dios! ¿Y por qué?

—¡Siéntate y respóndeme. ¿Por qué me enamoré yo de Eloísa?

—¡Pues porque te gustaría mucho!

—¿Y por qué me gustaba tanto?

—No sé... tal vez porque bailaba muy bien.

—¡No! ¡Porque era bailarina! Porque me trastornaba vestida de bailarina. Tú, cuando ves á una de éstas bailando en escena, ¿te acuerdas ni admites que esté vestida de bata?

—¡Ah, no; eso no!

—¿No es verdad que te encanta con sus falditas cortas de gasa y sus zapatos de raso color rosa?

—¡Es claro!

—¡Pues ahí tienes! ¡Me he gastado un dineral en sacar á Eloísa del teatro, en ponerle esta casa, y desde que vivimos juntos no la veo más que de bata!

—¡Ah!

—Y yo quiero, exijo, me da la gana de que se vista de bailarina para mí y de que baile para mí solo, y se niega y dice que eso es en el teatro.

—Sí, señor—exclamó Eloísa, apareciendo toda descompuesta y desgredada;—eso es para el público, pero no para el hogar doméstico.

—¡Pues te vuelves al teatro! ¡Esto es una estafa!

—¡Esta misma noche!

—¡Adiós para siempre!

—¡Adiós, estúpido!

En aquel momento llegó Robral.

—¡Hola! ¿qué hay? ¿qué quieres?—le dijo á Sebastián;—acabo de recibir tu carta.—Y cuando le explicamos el caso se echó á reír y dijo:

—¡Bueno, pues arreglarse; yo me voy, porque mi Paca me está esperando vestida de *odalisca* y tenemos comida turca!

E. Blasco.

Colosos marítimos

En los astilleros de Fort River, Estado de Massachusetts, se da la última mano a la construcción del acorazado «Rivadavia», colosal buque de guerra con que la República Argentina va a aumentar, al parecer, su flota de combate. Y decimos al parecer, porque si bien es cierto que el buque se construye por encargo del Gobierno argentino, cada vez se extiende más la creencia en el mundo naval, de que el «Rivadavia» y el «Moreno», barco gemelo que se está construyendo en Camden también por encargo de la República del Plata, cuando estén concluidos irán a formar parte de la flota militar de otra nación distinta de la que los ha encargado.

El misterio en que aparece envuelto el destino ulterior de los dos nuevos buques es objeto de no pocas preocupaciones, porque se trata de dos buques colosales, que cuando estén terminados serán los dos barcos de guerra más grandes y potentes del mundo, cuyo valor intrínseco y extrínseco aumenta o disminuye, según la Marina militar de que vaya a formar parte.

En el «Rivadavia» se activaron mucho los trabajos para botarlo al agua el día 28 del mes próximo pasado. Una numerosa Comisión de ingenieros navales y oficiales de Marina argentinos ha presenciado desde el primer instante la ejecución de las obras, habiendo inspeccionado en los centros industriales respectivos la fabricación de cuantas piezas y máquinas se han utilizado en la construcción de los barcos; pero esto no obsta para que se siga creyendo que cuando estén terminados la Argentina los cederá en condiciones ventajosas a otra nación que tiene ya pensado adquirirlos, y que desde hace tiempo ha hecho las gestiones necesarias.

Exteriormente se parecen al «Lión», inglés, y al «Wyoming» y «Arkansas», americanos. Su desplazamiento en circunstancias ordinarias será de 26.500 toneladas, que se elevará a 27.500 cuando tengan todos sus cargos a bordo y encierren en sus carboneras las 1.500 toneladas de combustible complementario que se les asigna.

Los constructores aseguran que este desplazamiento está en armonía con las características del barco y afirman que sus condiciones marítimas no han de dejar nada que desear.

Si realmente es así, el «Rivadavia» y su hermano gemelo serán de los mayores buques de guerra que flotan sobre las aguas del mar, puesto que ni los mayores acorazados ingleses, americanos, alemanes ni japoneses alcanzan esa cifra total de toneladas.

Los monstruosos «Dreadnought» tendrán 585 pies de eslora, 98 de manga y calarán 27 pies y medio. La altura del casco, por encima de la línea normal de agua, será de 25 pies y medio en el castillo de proa, de 22 pies en el centro y de 17 en la popa. La superestructura de la cubierta alta será suprimida por completo para evitar obstáculos en el sector de fuego de los cañones de grueso calibre y para reducir la superficie del blanco.

Una faja de coraza principal de 12 pulgadas de grueso y 200 pies de largo, extendiéndose cuatro pies y nueve pulgadas por encima y tres pies y cuatro pulgadas por debajo de la línea normal de agua, protegerá las máquinas y calderas; esta faja se prolongará 75 pies más a proa y a popa, llegando hasta las torres, donde su grosor quedará reducido a 10 pulgadas. En la disposición de la coraza se ha seguido el criterio actualmente predominante en la Marina inglesa, americana y japonesa, especialmente en esta última, puesto que parece haber sido copiada la disposición que el Imperio del Sol Naciente ha dado a la coraza de sus últimos buques de combate.

El peso total de toda la armadura, barbetas, torres, etc., se calcula en 7.000 toneladas. La fuerza motriz será proporcionada por tres turbinas de vapor, que se instalarán en otros tantos compartimentos separados e independientes. Las carboneras tendrán una capacidad total de 4.000 toneladas, y en los tanques para el combustible líquido llevará el buque 670 toneladas de petróleo. Las turbinas principales desarrollarán una fuerza de 39.500 caballos, permitiéndole adquirir al buque una velocidad de 22 y media millas por hora cuando se establezca el tiro forzado.

La batería principal se compondrá de 12 cañones de 12 pulgadas y 50 calibres, montados a pares en seis torres dispuestas de modo que todas las piezas puedan ser simultáneamente disparadas por cualquiera de las dos bandas.

Además, tendrá otros 12 cañones de seis pulgadas y 50 calibres, emplazados en la casamata central, seis a cada banda, 12 de cuatro pulgadas y 50 calibres, y otras muchas piezas pequeñas para desembarcos y saludos.

La «Gaceta»

Ministerio de la Guerra.—Real decreto disponiendo que el general subsecretario de este Ministerio, cese en el despacho de los asuntos del mismo.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real decreto redactando en la forma que se indica el art. 45 del de 10 de Septiembre último, relativo a la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Otro disponiendo formen parte del Consejo de Instrucción pública, en concepto de vocales natos, el subsecretario de este Ministerio y el director general de Primera enseñanza, así como también los ex subsecretarios y ex directores generales de Instrucción pública y los ex directores generales de Primera enseñanza que reúnan las condiciones que se indican.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad que se indican a los señores que se mencionan.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden sobre nombramientos de personal médico del Cuerpo de Sanidad exterior.

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo se cree una estación arrocera en el término municipal de Sueca (Valencia).

Otra disponiendo se establezca la Granja Escuela práctica de Agricultura, creada en Salamanca por la ley de Presupuestos vigente.

A nuestros suscriptores

Son tantas las preguntas, consultas y encargos que nos hacen nuestros suscriptores, que esta Administración se ha visto obligada a establecer un servicio especial para que, al par que se les complace, se haga también con la mayor rapidez posible.

Pueden, por tanto, disponer nuestros suscriptores de este nuevo y gratuito servicio, establecido como justa correspondencia a los que cada día en mayor número nos favorecen con su suscripción.

Extranjero

Mitín contra la guerra.

Paris. Dicen de Biarritz que se ha verificado en Baucou un mitín contra la guerra.

Hablaron Achicarro y Argote en español, y el secretario general de la Confederación en francés, acordándose enviar a los Gobiernos de España y Francia un mensaje contra la guerra.

Al acto no concurrió ningún representante del partido anarquista y socialista español.

Nautragio

Paris. El vapor griego «Georgios», procedente de Sulina (Rumanía), ha naufragado en el cabo La Coubre (Burdos). De 22 tripulantes, 15 se han ahogado y dos han llegado a tierra gravemente heridos.

La voladura del «Liberté».

Paris. La Comisión nombrada para estudiar las causas de la voladura del «Liberté» ha declarado que no encontró ningún indicio de que fuera intencionada la explosión, y descarta en absoluto la hipótesis de que la precediera un incendio.

Presentación de credenciales

Lisboa. El día 25 del actual serán recibidos oficialmente por el presidente de la República los embajadores de Francia y España.

Robo del hijo de una princesa.

Roma. Dicen de Florencia que el músico Toselli, marido de la princesa Luisa de Sajonia, ha robado a esta su hijo Manuel Filiberto. La princesa, al advertir la desaparición de su hijo, recorrió las calles de la población como loca buscándolo inútilmente.

Asesinato de un español.

Paris. Dicen de Belfort que se ha cometido un crimen misterioso en Bavilliers, habiéndose encontrado el cadáver de un joven español en un estanque próximo a la fábrica Ruan.

Todos los negociantes de origen español fueron llamados al lugar del suceso, y uno de ellos reconoció en el muerto a su primo Sebastián Trontera, mozo de café, y natural de Sóller (Baleares).

Hechas las naturales averiguaciones, se descubrió que el infeliz fué asesinado al regresar de Remiremut, donde había trabajado un mes.

Se supone que como llevaba bastante dinero, fué llevado con engaños hasta el lugar del suceso.

El suceso ha producido gran impresión.

Un discurso comentado.

Paris. Se comenta mucho un discurso pronunciado por M. Clemenceau en Tolón.

Se ocupó principalmente de la cuestión social, expuso sus ideas acerca de las leyes de reforma.

VARIEDADES

Cocinas vallosas.

Desde hace bastantes años no se publican los menús de la Casa Real inglesa, porque Eduardo VII consideró demasiado ostentosa esta costumbre, y su hijo es de igual opinión pero la mesa de un Monarca de una gran nación tiene que ser y es siempre lujosa.

Los ingleses afirman que no hay palacio real en Europa que tenga cocinas tan hermosas como el de Windsor, las cuales fueron construidas hace siglos, pero, naturalmente, han sido adaptadas a las necesidades modernas.

Están revestidas de roble, en cuya obra se gastó Jorge III 50.000 duros. Cada cocina tiene un chef especialista en sopas, en entradas, en asados y en las diversas especialidades del menú, y a las órdenes de cada jefe hay cuatro cocineros que a su vez tienen bajo su mando el número necesario de ayudantes. De los dulces y pastelería están encargados dos jefes.

Para el cuidado de la batería de cocina, cuyo valor se calcula en 10.000 duros, hay un verdadero ejército de pinches y marmitones y mozos.

Durante el reinado del difunto Eduardo VII, el jefe principal de las cocinas era M. Menager, que pasó después al servicio del Real Automóvil Club. Su sucesor se llama Henri Cédar, famoso chef, que ha acompañado al Rey Jorge en muchos viajes.

Las vajillas son de gran valor, sobre todo una de oro macizo, de riqueza incalculable. En realidad no tiene precio, porque es muy antigua y no podría reemplazarse. Esta ostenta las armas de los Tudor, y otra, de gran valor también, procede del tesoro de Tippu Sahib. En las grandes ocasiones se emplea un servicio de mesa especial, de oro macizo, compuesto de 8.000 piezas entre cucharas y tenedores.

La cocina del palacio de Buckingham está revestida de azulejo blanco, y como las de Windsor, tiene todos los adelantos modernos. En este palacio hay grandes bodegas dirigidas por un perito en vinos.

Por una curiosa costumbre observada desde muy antiguo, las botellas se ponen en la mesa real después de arrancar cuidadosamente las etiquetas y sellos de las mismas. La costumbre fué instituida por Guillermo IV, para no hacer el reclamo a ningún viticultor con perjuicio de los demás.

Lo que cuestan las coronaciones.

Las coronaciones de los Jorges de Inglaterra han sido notables por su esplendor. Jorge II y Jorge III fueron coronados con gran pompa; pero aún fué más espléndida la coronación de Jorge IV. En la ceremonia se gastaron 1.250.000 duros. La del Rey actual ha costado sobre veinticinco millones de duros. En cambio, Guillermo IV no gastó más que 210.000 duros. Igualmente económica fué la coronación de la Reina Victoria; pero su hijo Eduardo VII volvió al antiguo esplendor.

Los Reyes de Inglaterra pueden usar en su coronación la antigua corona llamada de San Edmundo, y la moderna denominada «corona imperial», arregladas de modo que les sienten bien, y en último caso están en libertad de llevar en la ceremonia una corona alquilada. Precedentes no faltan. Jorge IV la llevó en estas condiciones.

Los joyeros Ruddell y Bridge habían construido una corona por la cual pedían 350.000 duros, cantidad bastante mayor de la que podía destinarse a este menester, y en vista de ello la alquilaron por una semana mediante el pago de 35.000 duros; pero el Rey se despidió unos días y la devolvió después de expirar el referido plazo, circunstancias que permitió a los aprovechados joyeros reclamar 20.000 duros más.

El sucesor de Jorge IV, Guillermo IV, era muy económico, y trató de pasarse sin corona y hasta sin coronación, con tal de no gastar en ceremonias, y empleó toda su influencia para conseguirlo, pero el Parlamento se opuso y pudo más la tradición.

Telegrama oficial

Capitán general al ministro de la Guerra.

Melilla.

Según me comunica comandante militar de Alhucemas, durante la descarga del vapor «Sagunto» sostuvo la plaza un ligero tiroteo con algunos moros que aparecieron en la costa.

Noticias generales de Marina

Una víctima.

El vapor «Bogotá», que navegaba en aguas de Pernambuco y llevaba a bordo mucho pasaje, tuvo la desgracia de perder a su contramaestre.

Se hallaba éste haciendo unas faenas sobre la borda del buque, cuando perdió el equilibrio y cayó al agua; para auxiliarse se echaron varios salvavidas, y cuando se creía salvado, estando a unos cincuenta metros del

buque, apareció un enorme tiburón, que oliendo su presa se dirigió al naufrago con gran rapidez, y en un momento se vió desaparecer al desdichado contramaestre, víctima de la voracidad de tan fatal enemigo.

El pasaje presenció horrorizado la escena, y abrió una suscripción para socorrer a la familia de aquel desventurado.

Buques de guerra.

El acorazado «Pelayo» salió ayer de Cádiz para la Carraca, en donde se repostará de carbón y víveres, saliendo el viernes próximo para la costa de Africa, en donde continuará sus operaciones de guerra.

También llegó a Cádiz el cañonero «Recalde», procedente de Alhucemas.

Trasatlántico.

Ha entrado en el puerto de Gijón el trasatlántico alemán «Entre-ríos», habiendo encontrado en la travesía fuertes temporales que retrasaron su viaje dos días.

Ha embarcado en dicho puerto 200 toneladas de carga y 250 pasajeros emigrantes que se dirigen a la República Argentina.

Nuevo dock.

En vista de las necesidades de la moderna navegación y los grandes toneles que tienen los trasatlánticos modernos, la Dirección del puerto de Londres ha decidido llevar a cabo la construcción de un dock que responda a las necesidades del mayor barco conocido hoy, y haga frente a los grandes tráfico que sus cargas reclaman.

Movimiento de buques.

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico ha publicado el movimiento de buques y pasajeros durante el mes de Agosto último.

Han entrado buques con bandera española 312 y con extranjeras 832, y han salido 306 españoles y 707 extranjeras, y pasajeros han entrado 8.806 españoles y 1.150 extranjeros, y han salido 8.021 españoles y 720 extranjeros.

Movimiento de barcos.

Fondeó en los caños de la Carraca el «Recalde».

Salió de Ceuta el «Bazán».

Entró en el dique de Cartagena el «Princesa».

Fondeó en los caños de la Carraca el «Pelayo».

Provincias

Petición al Gobierno.

Valencia.

En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento el concejal Sr. Valentín presentó una proposición pidiendo que la Corporación solicite del Gobierno el levantamiento del estado de guerra en Valencia ó la suspensión de las elecciones municipales.

La proposición fué aprobada con los votos de los republicanos.

Niña ahogada.

Alicante.

En Navarros, término municipal de San Vicente, cayó en una acequia la niña de tres años Remedios Arlés.

La corriente la arrastró hacia la alcantarilla, siendo necesario destruir la obra para poder extraerla.

La infeliz criatura murió en el acto.

Desgracias por un tablado.

Valencia.

En el pueblo de Aldaya se había construido un tablado para la música.

Entre los festejos se celebraba una carrera de sacos, y para varla mejor mucha gente subió al tablado, que se hundió por exceso de peso, cogiendo de bajo a un niño, que quedó muerto en el acto.

Ha habido muchos heridos y contusos.

El batallón de Art. pías.

Gijón.

Mañana saldrá en tren militar, en dirección a Madrid, el batallón de Art. pías.

Un Consejo de guerra.

Sevilla.

En la sala de la cárcel se ha reunido el Consejo que se ha instruido contra el paisano Manuel Pérez, acusado de propaganda antimilitarista.

El procesado fué sorprendido en el momento de recoger un paquete de hojas antimilitaristas, procedentes del extranjero.

Actuaba de fiscal el capitán del regimiento de Alfonso XII D. Luis Vázquez del Valle, que leyó la acusación. De la defensa de Manuel Pérez estaba encargado el capitán del regimiento de Soria Sr. Medina Togados, que hizo un informe muy brillante.

Su principal argumento fué el de probar que Pérez es un iluso engañado por predicaciones extrañas, y que los verdaderos culpables son los que se ocultan y alcanzan la impunidad.

La sentencia no será conocida hasta que no la firme el capitán general.

Entermos que mejoran.

Cádiz.

Los soldados enfermos que vinieron de Larrache mejoran notablemente y muy pronto serán dados de alta.

La Rabassada

(BARCELONA)

Atracciones americanas.

Water Chute, Scenic Railway, Alleya Bowling, Cake Walk, Casa Encantada, Palacio de la Princesa, Palacio de la Rita, Paseos y Music-hall.

Entrada: 0,50 pesetas, con derecho a elegir una atracción.

Hotel restaurant.

Abierto día y noche.—Gabinetes particulares.—Cocina de primera.—Chef de Parí.—Servicio a la carta.

Orquesta de taílanes.

Selectos conciertos todos los días, de doce a tres tarde, de cinco a siete de noche a doce noche, en la terraza y salón comedor.

Cubiertos desde 5 pesetas.

Medios de comunicación.

Primero. Tranvía directo desde cualquier punto de Barcelona a La Rabassada, por el paseo de Gracia y paseo de la Diputación.

Segundo. Servicio combinado con el Funicular del Tibidabo, donde los automóviles de la Sociedad La Rabassada toman los viajeros para llevarlos hasta sus establecimientos.

Casino particular.—Restaurant de lujo.—Juegos varios.—Castillo de fuegos artificiales, iluminación general de la montaña con luces de bengala.

Pippermint

TÓNICO,

REFRESCANTE,

DIGESTIVO

Y DE SPORT

EL PIPPERMINT está recomendado por los más eminentes médicos como anticolérico.

GEC Frères Revel (France)

Casa fundada en 1796.

El cartel para hoy

ESPAÑOL.—A las 8 3/4, (segunda función popular), El abolego.—María Rosa.

LARA.—A las 9 1/2, La de los ojos de cielo.—A las 10 1/2 (doble), Nuestro compañero en la prensa (dos actos).—A las 6 1/2, Canción de cuna (doble).

APOLO.—A las 7, La suerte de Isabelita.—A las 9, El pipilo.—A las 10 1/4 La muñeca ideal.—A las 11 3/4 Lirio entre espinas.

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote) A las 6 1/2 (doble), El monaguillo de las Descalzas (dos actos).—A las 10 1/4 (doble), Gente menuda (dos actos).

PRICE.—A las 7, La gatta blanca.—A las 10 1/4, El Husar de la Guardia.—A las 11 1/2, El reloj de arena.

GRAN TEATRO.—A las 6, El carra del sol.—A las 7, El género alegre.—A las 10 (doble), La casta Susana.

NOVEDADES.—A las 6, El Lobato.—A las 7 1/4, La alegría del abuelo.—A las 9, Perla del mar.—A las 10 1/4 (estreno), El intrépido aviador.—A las 11 y 1/2, La real hembra.

MARTÍN.—A las 6 1/2, El alegre Manolín.—A las 9 1/2, El Bateo.—A las 10 y 1/4, El castillo de las Aguilas.—A las 11 1/4, Los cosidores.

COLISEO IMPERIAL.—(Concepción Jerónima, 8).—(gran moda).—A las 8 y 1/2, secciones de películas.—A las 5 De la China.—A las 6 (especial), El noveno mandamiento.—A las 9 1/2, La fuerza bruta.—A las 10 1/2 (especial), La sombra.

LATINA.—A las 4, cinematógrafo.—A las 5, Hija única.—A las 6 (especial) Robo en despoblado (dos actos).—A las 8, cinematógrafo.—A las 9, Las solteronas.—A las 10 (especial), El gran galeoto (tres actos).

ROYAL KURSAAL.—Espectáculo de (moda), culto y artístico. Gran programa de cinematógrafo y de variedades. 2.000 metros de películas con estrenos a diario.

La revista semanal cinematográfica «Pathé-Frères» Exitó de Dafnis-Gloe, Carmen Villar, La Chavala, Les Papillons y otras atracciones.

La eminente bailarina, reina de las castañuelas, La Argentina (gran éxito de París, Londres y Bruselas).

BENAVENTE.—De 6 a 12 1/4, sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos.

Imp. «El Porvenir», M. de Velasco y Comp. Pizarro, 15.—Teléfono 3.444

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑO
 Compañía de seguros reunidos
CAPITAL SOCIAL
 12.000.000 millones de pesetas efectivas
 Completamente desembolsado
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
 46 AÑOS DE EXISTENCIA
 Seguros sobre la vida y Seguros contra incendios
 Alcalá, 43.—OFICINAS: Caballero de Gracia, 60.

ESPADA - SABLE
MODELO PUERTO SEGURO
 Reglamentario para los señores Jefes y Oficiales de Caballería
 Pesetas 55.—Pago adelantado.—Franco embalaje y franco de porte
 Únicos mandantes para la venta:
 Madrid: calle de Alcalá, 14.
 Barcelona: calle de Bernardo VI, 4.
 Valencia: calle de Peris y Valero, 13.
 EDUARDO SCHILLING, S. en Cta.

CLASES PASIVAS
 Se paga á todos el día primero de cada mes
 Omisión
 UNO POR CIENTO
 : Se aceptan poderes :
ANTONIO POBLETE
 MADRID HORAS
 CALLE DE GARRANZA, 16, 2.º Bº DE I. : DE DOCE A CUATRO :
 Se abona la mitad del gasto del poder.



El maravilloso reloj automático

Gran Relojería de París
FUENCARRAL, 59.—MADRID
 Apartado de Correos, 364
 La última novedad: sin manilla ninguna, marca las horas y minutos con claridad; máquina fuerte de áncora, precisión.
 Tiene dos aplicaciones fotográficas que se operan con corchillo-medallón que se puede abrir y poner la fotografía que se quiera como recuerdo.
 Caja de acero acilado, esmaltado; todas estas combinaciones forman un conjunto artístico tal, que no hay reloj más bonito que este que presenta el conocido industrial L. THIERRY.
 Aparte de su belleza artística, es de máquina de precisión y seguridad.
 Su precio es de 35 pesetas en sets puros mensuales. Va por correo certificado, con aumento de 1,50 pesetas por franqueo.
THIERRY.—GRAN RELOJERIA DE PARÍS
FUENCARRAL, 59.—MADRID
Profesora á domicilio
 Con título y diploma
 Sabe Español, Francés, Inglés, Italiano, Música y Dibujo.
AVISOS: Alcalá, 104, principal izquierda.

Servicios de la Compañía Trasatlántica
LÍNEA DE FILIPINAS
 Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 4 enero, 4 febrero, 1 y 29 marzo, 26 abril, 24 mayo, 21 julio, 16 agosto, 13 septiembre, 11 octubre, 8 noviembre y 6 diciembre, directamente para Génova, Por-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 24 enero, 21 febrero, 21 marzo, 18 abril, 16 mayo, 13 junio, 11 julio, 8 agosto, 5 septiembre, 3 y 31 octubre, 28 noviembre y 26 diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA MAJISO
 Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con trasbordo en puerto Méjico, así como para Tampico, con trasbordo en Veracruz.
LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores, el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etcétera. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Cambios por el ferrocarril de Panamá, con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga: conbilletes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.
LÍNEA DE BUENOS AIRES
 Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.
LÍNEA DE FERNANDO POO
 Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Maragán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, y puertos de la Costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2 haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables; y pasajeros á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de comunicaciones marítimas.
 Servicios comerciales. La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, debe hacer los Exportadores.
LÍNEA DE CUBA MÉJICO
 Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafrme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
 Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.
 Esta Compañía efectuará dos expediciones extraordinarias á Cuba desde el Norte de España, una en cada uno de los meses de Octubre y Noviembre próximos, además de las habituales ordinarias oficiales.
 Dichas expediciones extraordinarias serán realizadas por los vapores «Reina María Cristina» y «Alfonso XIII» en la siguiente forma:
OCTUBRE.—Vapor «Reina María Cristina». Salidas: De Bilbao el 9, de Santander el 10, de Gijón el 11 y de Coruña el 12, para Habana, sin extensión á Méjico, y regresó, saliendo el 1.º de Noviembre.
NOVIEMBRE.—Vapor «Alfonso XIII». Salidas en las mismas fechas que en Octubre y con igual itinerario. Solamente variará la salida de Habana, que tendrá lugar el 3 de Noviembre.
 Las expediciones oficiales de Octubre y Noviembre las efectuarán los vapores «Alfonso XIII» y «Reina María Cristina», respectivamente, en la forma de costumbre.

Le Petit Lion d'Or
 28, LEON, 28
 El día 12 del corriente ha tomado posesión de este acreditado café y chocolatería su nuevo dueño, persona inteligentísima en el negocio por su larga práctica del mismo en la Isla de Cuba. Con el fin de corresponder al favor que el público ha comenzado á dispensarle, ha establecido una tarifa de precios tan económica como desconocida hasta hoy en Madrid.
 Tales son:
 Café y copa de coñac, de las mejores marcas..... 25 céntimos.
 Chocolate con vaso de leche y ensalmada, bollo, bizcochos ó torta de Alcázar..... 50 —
 Bock de cerveza con patatas fritas..... 15 —
 Café especial de esta casa recibido directamente de Cuba y Puerto Rico..... 15 —
 Se sirve toda clase de vinos de Jerez, Montilla, manzanilla, anisados y licores de las mejores marcas y á precios sin competencia.
 El dueño de este establecimiento regalará 500 pesetas á quien le demuestre la impureza de cualquiera de los artículos expendidos en **Le Petit Lion d'Or**, León, 28.
 SE SIRVE A DOMICILIO

TODOS los Sres. Jefes y Oficiales del Ejército
 en general, clases é individuos de tropa de GUARDIA CIVIL y CARABINEROS, antes de proveerse de cuantos artículos necesiten para sí y familias, deben pedir el **NUEVO CATALOGO ILUSTRADO** de las temporadas de OTOÑO é INVIERNO á la
Casa M. Alvarez Garoillán
 Farmacia, 6, MADRID
 que los remite á todos los puntos de la Península é Islas adyacentes; cuenta con grandes existencias en los géneros de última novedad y es LA MAS ACREDITADA EN ESPAÑA por su nuevo y único procedimiento de VENTA A PLAZOS, á precios más reducidos que en las tiendas y almacenes, por suministrarlos directamente de las fábricas que representa para la venta al comercio de Madrid y Provincias. Nuestro estudio y servicio en favor del citado personal, hace que todos nuestros clientes se aprovechen la utilidad del comerciante y demás intermediarios que gravan el valor de los géneros.
 Por tanto, esta Casa sostiene sus precios al **25 por 100** más barato que en las tiendas y almacenes en toda clase de tejidos, géneros de punto, lencería, ropas interiores y de cama; confecciones, lo mismo en señora que de caballero; trajes de PAISANO y UNIFORME, cazado, etc., etc. Gran surtido en impermeables.
 Escriba usted hoy mismo pidiendo el nuevo catálogo que le remite gratis al
 Apartado de Correos número 329.—MADRID

GRANDES ALMACENES
“EL SIGLO”
 Los mayores y más importantes de España
Conde, Puerto y C.ª
 BARCELO
Precio fijo
Ventas al contado
 Rambla de los Estudios, 5 y 7
 Calle Xuelá, 10, 12 y 14
 Plaza Buensuceso, 1
ACADEMIA CIVIL MILITAR
PREPARATORIA PARA INGRESO EN LAS Academias Militares
 La más antigua de Madrid.
 Cuenta por cientos los éxitos. Estudio obligatorio vigilado. Profesorado competente. Matrícula, de 6 á 8 de la tarde.
 Director: D. FRANCISCO PÉREZ FERNÁNDEZ (militar retirado).
Cruz, 23, segundo, Madrid.

MANUFACTURA DE ARMAS DE FUEGO
 DE
T. ARZUBIA (S. en C.)
 Fabricación de escopetas, revólvers y pistolas automáticas ROYAL y VESTA, adaptadas al cartucho BROWING de 7,65 y 6,35
 Especialidad en revólvers SMITH-EXPRESS, calibres 32 y 38, de 10 y 8 tiros, respectivamente, y revólvers VELO-SMITH, calibre 6 mm., de 10 y 8 tiros
 Importación directa de rifles de repetición marcas americanas.
 Especialidad en rifles WINCHESTER, calibre 44, de 12 y 14 tiros.
 Precios y condiciones véanse en nuestros Catálogos, que remitimos á solicitud, contra envío de 0,30 pesetas para franqueo y certificado. Condiciones especiales de venta á los Sres. Oficiales, Clases é individuos del Ejército y la Armada.
T. ARZUBIA (S. en C.) -- EIBAR